



## Sylvie Grolleron

Mouvement pour la réinsertion sociale (MRS), Créteil

# Aider à la réinsertion

\* Créé par un juge d'application des peines à la fin des années 1960, le Mouvement pour la réinsertion sociale (MRS) est une association francilienne qui vise à permettre aux hommes et aux femmes sortant de prison de bénéficier d'un soutien dans leurs démarches. Depuis janvier, une antenne du MRS s'est installée dans le Val-de-Marne, à Créteil, en complément de celles qui existaient déjà à Paris, en Seine-Saint-Denis et dans les Hauts-de-Seine. « Depuis janvier, nous avons déjà accompagné près de 70 personnes, dont une trentaine avant leur libération sur leur lieu de détention, à Fresnes », explique Sylvie Grolleron, cheffe de l'antenne de Créteil.

Comme la quasi-totalité des membres de l'association, cette ancienne professeure de lettres exerce cette activité à titre bénévole et dirige une équipe de six membres dont l'unique salarié est éducateur spécialisé. « Notre rôle est d'aider les détenus qui sont sortis ou en passe d'être libérés à effectuer toutes les démarches essentielles à la réinsertion. Refaire ses papiers d'identité, accéder à une formation, bénéficier d'une chambre d'hôtel... »

Un travail utile, car environ un tiers des personnes suivies par MRS, qui travaille étroitement avec les services du ministère de la Justice, parvient à se réinsérer. « Notre principal problème est de recruter des bénévoles car le monde carcéral peut faire peur, souligne Sylvie Grolleron. Le contact avec les sortants de prison se fait soit dans nos locaux, soit sur le lieu d'incarcération. Nous les aidons sur la prise de rendez-vous, mais ils doivent effectuer les démarches physiques eux-mêmes. L'important pour devenir bénévole chez nous est d'avoir une bonne écoute, de la bienveillance, un esprit d'analyse et pas de préjugés. » ■ STÉPHANE LE PULL

**DEVENIR BÉNÉVOLE : [mrs94@mrsasso.fr](mailto:mrs94@mrsasso.fr) et 06 30 64 19 91**